

## Presentan Sistema “Candidatas y Candidatos, Conóceles”



Con la información curricular de las candidaturas al Gobierno del Estado, porqué quieren ocupar el cargo, sus principales propuestas políticas, su propuesta en materia de género, trayectoria política y social, historia profesional y laboral, así como su formación académica, desde mañana viernes 1 de marzo, la ciudadanía en general podrá consultar el sistema Candidatas y Candidatos “Conóceles” a través del link: <https://conoceles.iepac.mx/>

En un acto presidido por el Consejero Presidente del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Yucatán, Moisés Bates Aguilar y ante los representantes de los ocho partidos políticos con registro ante el IEPAC, Consejeras y Consejeros Electorales, invitados especiales y demás funcionarios del Instituto, fue presentado el sistema cuyo objetivo es acercar a las candidaturas a la ciudadanía a fin de contar con los elementos necesarios para emitir un voto informado y razonado.

Desde mañana el sistema será público con información de las candidaturas a la gubernatura, y a partir del 31 de marzo, se hará pública la información de las candidaturas a diputaciones y regidurías, que personal de los mismos partidos políticos capturan bajo la supervisión de personal del Instituto a fin de cumplir con los lineamientos establecidos por el Instituto Nacional Electoral y el Consejo General del IEPAC.

El Consejero Presidente, Bates Aguilar recordó que mañana inicia una nueva etapa del proceso electoral en la que los aspirantes al cargo de gobernador ofertarán sus propuestas a fin de conseguir el voto suficiente para llegar a ejercer el cargo; sin embargo, si algún ciudadano por sus actividades cotidianas no escucha a las y los candidatos, por medio de una computadora o un dispositivo móvil podrá acceder al sistema que contará con información de primera mano, que le permitirá valorar y reflexionar sobre la mejor oferta política y en su oportunidad, el 2 de junio, de manera libre, secreta y directa, depositar su voto.

Hizo un público reconocimiento a los partidos políticos porque con la información que capturan en el sistema demuestran su compromiso y vocación con la democracia y el acceso a la información. “Creo que el sistema electoral está diseñado para que todas y todos caminemos juntos, autoridades electorales, autoridades administrativas y todos los entes del estado, partidos políticos y más que nada la ciudadanía que observará, vigilará y al final de cuentas decidirá quiénes serán sus próximas autoridades”, expresó.

Por su lado, la Consejera Electoral, María del Mar Trejo Pérez presidenta de la Comisión de Seguimiento al Sistema “Conóceles” precisó que, el objetivo es facilitar a la ciudadanía el acceso a la información de las personas candidatas y candidatos, es decir unir a los partidos políticos o a las candidaturas con la ciudadanía, porque podrán encontrar incluso datos de contacto para poder cuestionar o dialogar con cualquier aspirante.

Por lo anterior, pidió el apoyo de los medios de comunicación y a las organizaciones civiles para difundir que se contará con este sitio durante todo el resto del proceso electoral, a partir de las campañas electorales, durante la veda electoral e incluso el día de la jornada electoral, el 2 de junio para que la ciudadanía en general conozca a las o los candidatos de su Distrito, Municipio o Estado, antes de emitir su voto.

En su oportunidad, el encargado del área responsable del desarrollo e implementación del sistema, José Luis Barrera Canto explicó que la plataforma se trata básicamente de un sitio web que contará con información objetiva e imparcial que la ciudadanía podrá consultar a través de <https://conoceles.iepac.mx/>. Precisó que la información es la que proporciona cada candidato y candidato, que captura personal de los partidos políticos debidamente acreditado y supervisado por personal del Instituto, porque la idea es combatir con ello las noticias falsas.

Aclaró que está diseñado de tal manera que la ciudadanía con toda facilidad pueda navegar en el sitio y encontrar la información que busca. Prácticamente se trata de tres páginas, una de bienvenida, otra de búsqueda y finalmente la del candidato con toda la información curricular, historial y propuestas, mismas que se podrán descargar para realizar un análisis más profundo.

A la presentación del sistema, en la Sala de Sesiones del Consejo General del Instituto, asistieron, entre otros: la Comisionada Presidenta del INAIP Yucatán, Hilda Segovia Chab; el Comisionado del INAIP, Carlos Fernando Pavón Durán; la Consejera Electoral, Delta Alejandra Pacheco Puente, los Consejeros Electorales, Alberto Rivas Mendoza y Roberto Ruz Sahrur y, de manera virtual, la Consejera electoral, Alicia del Pilar Lugo Medina, así como el secretario Ejecutivo, Jesús Enrique Uc Ibarra.

